

NOVEDADES CABLEGRAFICAS DE HOY

SE PROCLAMA EL NUEVO ESTADO DE VLADIVOSTOCK

Continúa muy grave la situación en la Alta Silesia

Vladivostok, junio 8.—Los oficias bajo las órdenes del General Semenov, líder cosaco, le proclamaron hoy comandante en jefe y suprema autoridad del nuevo Estado establecido recientemente en Vladivostok por las fuerzas antibolsheviks. El nuevo gobierno de Semenov ha proclamado Premier a Paul Izanoff.

Maguncia, junio 8.—Según dice la policía militar investigando acerca de la noticia dada ayer por la Gaceta de Colonia sobre el asesinato de dos soldados norteamericanos en las cercanías de Auberbach, un bandolero les detuvo amenzándoles con un revólver, para pedirles dinero. Uno de los soldados se negó rotundamente y el bandido inmediatamente...

Comida al General Benavides

Un grupo de caballeros de nuestra sociedad, deseoso de manifestar sus sentimientos de simpatía a la emigración peruana, ofreció anoche un banquete al ex presidente del Perú General don Oscar R. Benavides, quien sale mañana para Coón.

La fiesta se verificó en el Hotel Europa a las 7 y 1/2 horas. Se sirvió un exquisito menú y hubo música selecta. Al servirse el champagne, hubo entusiastas discursos y los invitados rogaron al Sr. Benavides que transmitiera a sus compañeros de proscripción las protestas de estimación de los costarricenses. El General Benavides atildado y conceptuoso, contestó en frases de gratitud y de emoción.

Fue invitado al banquete otro de los distinguidos emigrados peruanos, el doctor Peña Murietta, en razón de que el doctor Peña fijara su residencia en nosotros y se dedicará aquí al ejercicio de su profesión.

La tertulia estuvo muy animada y concurrida.

mente le disparó un tiro que le atravesó el corazón. El otro entonces le entregó el dinero que le pedía rogando que se le permitiera traer ayuda. El bandido, sin contestarle, le pegó un tiro en el estómago.

Washington, junio 8.—Se ha anunciado que las negociaciones que se están llevando a cabo con la República Dominicana han llegado a un punto decisivo y que tan pronto como sea físicamente posible se lanzará una proclama ordenando la retirada del gobierno militar norteamericano y el restablecimiento del gobierno dominicano.

El informe dice que el cambio de gobierno se efectuará dentro de ocho meses.

Washington, 8.—Después de una larga conferencia que tuvo hoy con el Presidente Harding, el líder republicano Mondell anunció que la resolución que pone fin al estado de guerra será puesta en la orden del día mañana en la Cámara y se votará el viernes. La aprobación de ella se da por descontada en los círculos oficiales de esta ciudad.

Ginebra, julio, 8.—El Congreso Internacional anual de las Asociaciones de Propaganda en favor de la Liga de las Naciones se reunió hoy. El delegado norteamericano, Daires declaró en nombre de la Liga Norteamericana Pro Paz que este grupo decidió prestar su concurso al Presidente Harding para la fundación de una Sociedad de Naciones, no rival sino complementaria de la Liga ya existente.

La Comisión respectiva del Congreso se reunió y discutió las cuestiones relativas a las emigraciones, del Pacto tales como la limitación de armamentos, el bloque económico, los derechos de las minorías y la propaganda.

Fue presentada en esta sesión la

De la noche

Duelo social.—Muerte de doña Eribela de Uribe

Ayer, en la finca Golden Grove, sufrió serias quemaduras, de las cuales murió, la señora doña Eribela López de Uribe, muy joven, muy bella de Alajuela, esposa de don Enrique Uribe.

El cadáver de la señora López de Uribe llegó anoche en tren expreso a esta capital.

Al congnar tan terrible desgracia damos nuestro pésame a su afigido esposo don Enrique Uribe; a don Victor Guardia y señora, al doctor Berrocal y señora, a don Luis Uribe y señora, señorita Consuelo Uribe y demás familia.

Secretario de la Legación al Perú

Al caballero don Guillermo González Herrán, hijo del ex Presidente González Viquez, le ha sido ofrecida la Secretaría de la Legación que lleva al Perú don Gregorio Martín.

Caso de aceptar el ofrecimiento lo acompañará su apreciable señora.

Es trasladado a Alajuela el Juez Zeledón Alvarado

Con motivo de la pérdida de los expedientes de don Guillermo Tino co, el Juez 2º del Crimen de San José don Guillermo Zeledón ha sido trasladado a Alajuela. En su lugar se nombró al Lic. don Juan Felix González, que era Juez del Crimen de Alajuela.

Segundo concierto que dará nuestro Tenor Salazar

El miércoles 15 de los corrientes dará un segundo concierto en el Teatro Nacional nuestro tenor Manuel Salazar, por cuenta de los interesados.

proposición anglo italiana sobre la admisión de Alemania en la Liga, sin más demoras.

Paris, junio 8.—Comunican de Oplen que las fuerzas alemanas prosiguen su movimiento ofensivo, obligando a los polacos a replegarse. La Comisión Interallada, en vista de eso, decidió prolongar la barrera de tropas al Oeste de Grosstrelitz, hasta el Oeste de Gleiwitz. La ocupación de los puntos designados para las tropas anglo-francesas terminó en la mañana de ayer.

Paris, junio 8.—En los círculos oficiales franceses se está concediendo cierto interés «extraoficial» a la discusión de la alianza franco británica por la prensa. Los funcionarios no están preparados para hacer mayores comentarios sobre el asunto, fuera de decir que Francia está en todo tiempo lista para considerar con espíritu amistoso cualquiera proposición que tenga por mira la intensificación de los buenos sentimientos reinantes entre los dos países que han sufrido juntos últimamente a causa de las dificultades surgidas de la discusión de las cuestiones en que los intereses de los dos países estaban en divergencia.

Paris, junio 8.—Los diarios señalan la continua llegada de refuerzos alemanes a la Alta Silesia a pesar de las órdenes severas y formales del Canciller Wirth. Insisten en que la situación es muy grave, y declaran que ella requiere estrecha colaboración militar franco británica.

El corresponsal de Le Journal en Berlín afirma con precisión que el oficial francés muerto en Beuthen lo fué de un tiro de revólver que se le hizo por la espalda mientras desarmaba a un rebelde. El acantonamiento de tropas aliadas en la re-

gion Beuthen fué acerbilado a balazos disparados por ametralladoras escondidas en las casas vecinas. El General Leconte lanzó una proclama declarando que todas las casas en donde se diera abrigo a una ametralladora serán destruidas a cañonazos.

Paris, junio 8.—El escritor George Feydan falleció hoy en esta ciudad.

Washington, junio 8.—Los créditos por 11 millones de dólares para el Comité Naval en la ley de créditos para cubrir deficiencias del presupuesto anterior, han sido reducidos a 61 millones por los miembros del Comité Mixto de la Cámara y del Senado.

En el "Acajutla", anclado en Puntarenas, está un Agregado Militar norteamericano que visitará los cinco países de Centro América

Puntarenas, junio 9.—Hoy ancló aquí, procedente del Sur, el vapor «Acajutla». Esta a bordo el Mayor F. T. Cuse, Agregado Militar de las Legaciones de los Estados Unidos en Panamá y en todos los países de Centro América. Viene en una jirca, que le ha confiado su Gobierno, ahora va directamente a Ampala, donde seguirá a Tegucigalpa y visitará sucesivamente San Salvador, Guatemala, Managua y San José de Costa Rica. Habla el español correctamente, lo que le capacita mejor para el desempeño de su delicada misión.

Hace poco tiempo se le creó al Mayor Cuse el cargo de Attaché Militar de la Embajada norteamericana en el Brasil, pero el preferió el otro cargo, en Panamá y Centro América.

Durará en su jirca por nuestros países dos meses, según sus cálculos.

Está ocurriendo una terrible catástrofe en el Oeste de los Estados Unidos

Pueblo, junio 8.—Una gran inundación ha llegado a la parte central del Estado de Colorado hoy. Las investigaciones que se han hecho hasta ahora demuestran que es ésta la más desastrosa inundación de cuantas se registran en la historia de los Estados occidentales. Cálculos aproximados sobre las pérdidas de vida y hacienda son hasta ahora casi imposibles.

Las «morgues» están atestadas de cadáveres y han tenido que enviar pacientes a estaciones de alivio improvisadas, por ser imposible recibirlos en los hospitales, completamente repletos. Miles de personas han quedado expuestas al hambre y a la intemperie y se están haciendo los mayores esfuerzos por aliviar a los que sufren.

La Cruz Roja ha encontrado cien cadáveres y está atendiendo 500 personas en los hospitales.

Las inundaciones en Pueblo se produjeron 3 veces durante el domingo, por haberse roto varias represas. El río Platte rompió sus valladas esta mañana inundando varias manzanas del barrio de residencia de Denver. La lluvia sigue en abundancia, pero se cree que el peligro de la repetición del desastre ha pasado ya.

Las corrientes arrrolladoras de agua se están dirigiendo ahora a través del estado de Kansas, a cuyos habitantes se les ha advertido el peligro.

nidos de fuera produjeron optimismo en el espíritu de los habitantes, quienes han estado empeñados en volver a instalarse después de la inundación del sábado. No se ha hecho tentativa alguna por compilar las listas de los muertos, pero ahora se cree que éstos no pasan de 250. Sin embargo, muchísimos extranjeros que no hicieron caso a las prevenciones, fueron vistos hundiéndose entre las aguas que subían. Se han recuperado hasta ahora 83 cadáveres del área inundada. Centenares de desamparados han sido alojados en el suministro y la Cruz Roja les suministra alimentos, racionando 600 por hora. La ciudad ha hecho un pedido de tiendas, camas, medicinas, desinfectantes, gasolina y velas así como los servicios de personal experimentado de la Cruz Roja.

La represa de Skagaway, situada 35 millas más arriba de Pueblo, se rompió de repente ayer domingo por la tarde, a influjo del violento e hinchado torrente del río Arkansas volviendo a inundar a Pueblo. El agua llegó sólo a unas pocas pulgadas menos de altura que la alcanzada por la mayor altura el viernes en la noche.

Arboles y masas de escombros arrastrados por la cresta de la nueva inundación se van apilando en la ciudad. Las tropas del Estado se han apresurado a clarear el distrito de peligro con el fin de evitar nuevas pérdidas de vidas. Los últimos cálculos sobre la cosecha de la muerte

Inundaciones, incendios desolación y ruina

son todavía mucho menores esta tarde, aun comparados con los de ayer, que eran menos de la mitad que el sábado por la noche, que asignaba un total de 500.

La ciudad está completamente ba-

Francia envía una corbeta al Centenario de Centro América

Paris, junio 8.—En Port L'Orient se ha recibido orden de aparejar la corbeta Casiopea, que deberá estar lista el primero de agosto para hacerse a la mar rumbo a Guatemala, donde representará a Francia en las fiestas que tendrán lugar allí en setiembre próximo en celebración del centenario.

jo el control militar. La nueva inundación está ya bajando, y se cree que todo peligro ha pasado.

Pueblo, junio 8.—Si bien las inundaciones van bajando, la gente sigue todavía presa del terror bajo la impresión de los efectos devastadores del desbordamiento del río Arkansas. Centenares de cadáveres han sido hallados, pero se cree que otros muchos han sido arrastrados hacia el mar por la corriente, junto con los escombros de las casas y millones de dólares en bienes y mercaderías.

Los miles de personas que han quedado sin abrigo han sido socorridos por la Cruz Roja, que se apresuró a enviar provisiones, enfermeras y médicos al teatro de la tragedia.

El Gobernador Sheup, en respuesta a la oferta del Presidente Harding, ha telegrafiado pidiendo al gobierno de los Estados Unidos que ponga a disposición del Estado de Colorado 20 millones de dólares para el alivio de las víctimas de la inundación. Otros ciudadanos han telegrafiado a los representantes del Estado en el Congreso, que voten la suma de 5 millones más.

De Washington comunican que el Presidente Harding ha lanzado una proclama al pueblo todo de los Estados Unidos pidiéndole que contribuya al fondo de la Cruz Roja para el alivio de las víctimas de la inundación.

Pueblo, Colorado, junio 8.—Los incendios que se desarrollaron a

consecuencia de la inundación arrrollaron a los refugiados, dejando a muchos sin techo bajo que abrigarse. Las secciones orientales y Sur de la ciudad están todavía aisladas del centro de la ciudad. Testigos oculares dicen que hubo centenares de casos de salvamento heroico, y describen escenas desgarradoras ocurridas en medio de los gritos y llantos de las gentes que luchaban por salvarse, yendo a toda prisa de las aguas arrrolladoras. Muchos casos de ahogados se deben a la oscuridad horrible que reinaba. Dos trenes cargados de pasajeros fueron volcados por las aguas, y aun se ignora el número de víctimas que resultaron de este detalle de la catástrofe.

Las pérdidas de vida se ha debido en parte a que la gente no fué prevenida en ninguna forma y a lo súbito y rápido de la llegada de las aguas. Miles de mexicanos y otros gentes, llevando a cuesta lo que pudieron salvar, vagan por la ciudad hambrientos y desamparados. Ni siquiera se puede conseguir agua para beber ni combustible de ninguna especie. La Cruz Roja se ha apresurado a enviar auxilios desde las ciudades más cercanas. Muchas personas fueron barridas por las corrientes, aun de los mismos techos de las casas en donde habían buscado refugio. Otras muchas pasaron la noche trepadas en las más altas ramas de los árboles y en el alto de los postes telegráficos.

Tribuna del público

A Raul Montealegre

Voy a hacer a usted — un obsequio a la verdad — el alto honor de refutar su ataque personal que aparece en la edición del 6 del corriente, de este apreciable diario, por relacionarse el hecho con los asuntos de interés público de que he venido ocupándome.

Recuerde usted que, cuando la emergencia con Panamá, Mr. Williamson autorizó con su visto bueno, una exposición en la cual un grupo de ciudadanos subalternos suyos, encabezados por don Alberto L. Páez y en cuyo número tuve la honra de figurar, ofreció espontáneamente su apoyo al Gobierno haciéndole patente su adhesión para el momento dado y, por medio de un pequeño peculio, un tributo a la Patria hollada por el invasor del Sur. Mr. Williamson entonces, a efectos de que sus empleados disfrutaran de amplia libertad, manifestó a don Alberto que una vez que hubieran firmado los que tuvieran a bien hacerlo, le devolvería el pliego y que él (Mr. Williamson) también lo suscribiría. Como era natural, don Alberto, cortésmente, puso en primer término en sus manos el escrito mencionado, por ser Ud. el jefe de la oficina, y no acababa de llegar a su poder cuando, tras violenta protesta contra el señor Páez, autor del escrito, lo repudió. Don Alberto dió por respuesta que no se trataba de una imposición y pasó el escrito a sus manos. Lo examiné y como significaba un llamamiento al cumplimiento del deber muy conveniente en mi opinión para las circunstancias del momento, lo acepté de entera voluntad y lo firmé como ya lo habían hecho varios otros apreciables compañeros de otras dependencias de la Empresa. Cuando usted vió mi actitud, que discrepaba de su sentir, se indignó de tal manera que arrebatándome el pliego de la mano dió airado que usted no podía tolerarlo.

De este hecho sus testigos los señores Ricardo Camacho, Belisario Loza y Alberto L. Páez, habiendo legado inmediatamente a oído del señor Ministro de Fomento y punto a punto se le caminó Ud. a la oficina del señor Administrador y a poco rato volvió tratando de imponerme un nuevo escrito que, a no ser que yo lo aceptara, me iba a hacer un mal negocio — por convicción — el primer escrito, y hacerlo en el segundo constituía a mis ojos una humillación por ser Ud. hasta ese momento jefe mío comprendí que lo más prudente era sacrificarme antes que doblar a Ud. mi cerviz; y con

fecha 1º de Marzo próximo pasado presenté a Ud. mi renuncia razonada, de la cual conservo una copia, así como del escrito que pretendía Ud. imponer a sus subalternos. Eso fue, pues, como bien le consta a Ud., lo que ocasionó mi separación de la Empresa, y no ha dejado de llamarme la atención que siendo Ud. un naufrago del gran océano de la opinión pública, acuda al denuesto como su áncora de salvación, por la vía netamente personal, en vez de refutar, ya que se da por aludido — en su carácter de Auditor General — los graves cargos que, basados en el pedestal invulnerable de hechos consumados, me he permitido hacer a la Administración Williamson.

Por lo demás, sólo le diré que es más honroso vivir del cobro de recibos de periódicos y otros humildes trabajos de que me ocupo, que acudir a la injuria y a la calumnia, como Ud. lo hace, para conservar su alto puesto. Ya la opinión pública tiene a Ud. bien calificado y es innecesario remover cenizas.

Marqués de la Montaña.

LA PREÑEZ
El Aceite de Hígado de Bacalao produce sangre roja y reforma los tejidos del cuerpo. En el periodo de la Preñez es de grandísimo valor terapéutico para su feliz desarrollo. Pida siempre la legítima EMULSION de SCOTT.

Robo de ropa

Al señor Juan Bautista Airo y le robaron ropa en regular cantidad, de su casa de habitación situada entre la Avenida 20, Calle 12 y 14.

Con motivo de la próxima fiesta del centenario del café

Heredia, junio 1º de 1921. Señor Director de La Tribuna San José. Muy señor mío:

La Escuela Normal de Costa Rica ha dispuesto celebrar el primer centenario de la promoción oficial de la siembra del café en nuestro país, el próximo 29 del corriente.

Desosa la Escuela de dar un valor práctico a aquel acto conmemorativo, ha querido adquirir la valiosa opinión de usted acerca de una serie de cuestiones relacionadas con el porvenir y la siembra del café de acuerdo con el cuestionario adjunto.

Las respuestas deberán ser dirigidas a esta Dirección antes del 25 del corriente.

Espera de que usted atenderá la presente solicitud, con la contribución en favor del país del caudal de su experiencia me es grato suscribirme con toda consideración, su muy atto y S. S.

OMAR DENGÓ Director de la Escuela Normal de Costa Rica. Cuestionario: a) Futuro de la industria cafetalera en Costa Rica;

- b) Procedimientos que deben adoptarse para la intensificación del cultivo del café;
c) El abono o fertilizantes: experiencias personales acerca de las distintas clases de abonos o fertilizantes usados con buen éxito y su resultado económico;
d) La lluvia: influencia de la oportunidad de la lluvia en el resultado de la cosecha;
e) Procedimientos que podrían adoptarse en defecto de la lluvia oportuna. Factibilidad del riego;
f) Enfermedades del café: causas que las determinan y procedimientos que la experiencia aconseja para evitarlas o combatirlas;
g) Uso de la sombra en los cafetales. Opinión respecto a la bondad de las diferentes sombras empleadas: el plátano, los árboles (madera negra, poró, guaba, etc.);
h) La poda, raspa, hollaje y distancia que debe mediar entre los arbustos. Opinión al respecto;
i) Resultado acerca del cultivo de las leguminosas en los cafetales;
j) Regiones del país consideradas mejores para el desarrollo del cultivo del café. Condiciones especiales relacionadas con el clima, formación del terreno, etc., que favorezcan esas regiones para el desarrollo del cultivo;
k) Resumen estadístico de las cosechas en determinado número de años y el promedio anual por manzana;
l) Y cualquiera otra sugerencia, que fuera de las anotadas, pueda ofrecer el productor, regida de su experiencia en el cultivo del café.

PIANOLAS
DUO - ART
Acabamos de recibir Pianolas DUO - ART y rollos para las mismas — QUE ES UN DUO-ART? —
Es el último invento en materia de Pianos Automáticos.
Un Piano - Pianola que reproduce fielmente lo que tocó un artista. HASTA con SUS DESPERFECTOS DE expresión y ejecución.
PIZA e HIJOS Unicos Agentes

Fábrica de Galletas y Pastelería Nacional TELEFONO 279 MOISES ARTAVIA

Table with 4 columns: Clases, Cantidad, Precio, and Ofrece. Lists items like Queques, Kiojanos, Reims, Bizcochos, etc.

Pronto habrá existencia de María, Yaca, Albert, etc. Depósito General: JULIAN PASTOR — Hotel Continental — Se compran las cajas vacías a 50 cts.

Riña de dos labriegos
Uno herido
Ayer en las inmediaciones del Paso de la Yaca, en la línea llamada Solera-Río Torres, riñeron a navaja los señores José Vindas y José María González. Este resultó herido en un dedo y la mano derecha; la policía intervino oportunamente, y los hechos están esclareciéndose en la Agencia respectiva.

Alberto T. Brenes y Sobrino
Ofrecen: Paraguas ingleses de media seda y seda pura
PAPEL ESPECIAL PARA MOLDES. Alumbrado en Cañas
La Dirección Gral. de Obras Públicas tiene en estudio un proyecto de licitación para el establecimiento de alumbrado público en Cañas.

Nota acerca del robo de La Bicicleta
Conversando con don Regelio Giell, dueño de "La Bicicleta", establecimiento donde los cacos hicieron el robo de que dimos cuenta en nuestro número anterior, hemos tenido conocimiento de que todo lo sustraído por los ladrones asciende a unos trescientos colones, en cuenta el valor de un revólver calibre .44, perteneciente al Coronel Claudio Coto. También hemos sabido que no es verdad que las roturas de la puerta estén intermitente, y que de eso puede deducirse que los delincuentes deducieron adentro: la puerta está desastillada por fuera. Si los malhechores hubieran quedado en el interior no habrían omitido sustraerse, antes que todo, la Registradora, que amaneció con la venta íntegra del día anterior.

Agencia exclusiva y depósito de la Famosa Cal de Concha de Patarra ventas por mayor y menor
Compre Ud. la cal que necesita en nuestra Agencia y Depósito y le garantizamos 54 arrobas por cada carretada. Dirección 100 varas al Norte del Pato Cojo.

Gets-It El Vencedor de Callos
Alivia el dolor instantáneamente y extrae los callos por completo
No importa que su "favorito" se halle sobre o entre los dedos, no importa que sea muy grande o muy pequeño, por "dolorido" que esté, tres gotas de "Gets-It" le librará de su sufrimiento.
La única manera de curar un callo es extrayéndolo con "Gets-It".
Ud. se dirá de ver que qué rapidez se desmenuza el callo, cómo se levanta y muere, de modo que entonces lo puede quitar con los dedos. Es una locura y un contratamiento el acariciar y mullir un callo, tratando de extraer el dolor, cuando "Gets-It" lo puede extraer por completo.
Se vende "Gets-It" en todas las droguerías y boticas y cuesta una fracción. Fabricado por E. Lawrence y Cia. Chicago, E. U. A. Costa Rica Mercantile Co., San José. Representantes: The Costa Rica Mercantile Co. San José.

DOCTOR M. J. ZELEDON ALVARADO MEDICO-CIRUJANO
Depacha 150 varas al Oeste de la Botica Francesa
Enfermedades venereas - Paludismo
Enfermedades internas
Horas de consulta: de 9 a 11 g. de 1 a 4 p. m.

Una explicación necesaria
Sin ninguna autorización mía un individuo a quien no conozco, hace aparecer mi nombre entre un grupo de personas que van a hacerle oposición al Gobierno por medio de una publicación irresponsable. A nadie he autorizado para que se haga intérprete de mi pensar con respecto a las cosas del Gobierno y en cuanto a tomar una posición definida en las luchas políticas del país, lo natural es que me sienta en aptitud de hacerlo por mí mismo y que me complazca en defender esta forma de libertad propia.
Rómulo Touar

3-5-4 Pida este Teléfono y se le enviarán a su casa compras desde un cinco en adelante.
MIGUEL A. MURILLO
Frente al Banco Internacional

Solidaridad proletaria y solidaridad capitalista

(Discurso pronunciado por LENIN en la clausura del Décimo Congreso del Partido Comunista Ruso)

(Continúa)

Nunca en época alguna ha habido en Occidente una orgía de mentiras semejante y una producción tan en grande de ficciones fantásticas relativas a la Rusia Soviética, como en las dos últimas semanas. Desde principios de marzo toda la prensa occidental ha estado publicado diluvios de fantásticas noticias sobre revueltas en Rusia, sobre viciorias de los contrarrevolucionarios, huida de Lenin y Trotsky a la Crimea, izamiento de la bandera blanca en el Kremlin, ríos de sangre corriendo por los caños de Petrogrado y de Moscú, barricadas en las calles, muchedumbres inmensas de trabajadores precipitándose sobre Moscú desde las colinas para derrocar el poder soviético, Buenov en poder del gobierno, Budenny en poder de los rebeldes, triunfo de la contrarrevolución incluyendo ahora estas ciudades, ahora las otras, de modo que resultaba en la enumeración una mayoría de las más importantes ciudades de Rusia contra el Soviet.

El hecho de ser esta campaña mundial y metódica acusa un plan cuidadosamente preparado por los gobiernos dirigentes. El 2 de marzo el Foreign Office (Ministerio Inglés de Relaciones Exteriores) por medio de la Prensa Asociada, declaró que consideraba probablemente ciertas las noticias publicadas, e inmediatamente después el mismo Foreign Office espació noticias

de una revuelta en Petrogrado, bombardeo de esta ciudad por la flota de Kronstadt y luchas en las calles de Moscú.

El 2 de marzo todos los periódicos ingleses publicaron telegramas dando cuenta de revueltas en Petrogrado y en Moscú; decían que Lenin y Trotsky habían huido a la Crimea, que 14,000 trabajadores en Moscú exigían una Asamblea Constituyente, que el arsenal de Moscú y la estación del ferrocarril Moscow Kursk estaban en poder de los trabajadores subleados, y que la isla Vassilyevsky en Petrogrado estaban en posesión de los rebeldes.

Daré algunos ejemplos de radios y telegramas publicados en esos días:

Marzo 3.—El camarada Kliskho telegrafía de Londres que el Reuter ha recogido absurdos rumores de levantamientos en Petrogrado que está haciendo circular por todas partes.

Marzo 6.—Zinoviev ha huido a Oranienbaum. En Moscú la artillería roja está bombardeando los barrios obreros. Petrogrado está sitiado por todos lados (radio de Wiegand).

Marzo 7.—Kliskho telegrafía que, de acuerdo con informes de Reval se han construido barricadas en las calles de Moscú; los periódicos publican noticias de Helsingfors diciendo que Chernigov ha sido tomado por las fuerzas ansibolchevistas.

Continuará

Texto completo de la última nota de la Secretaría de Fomento a la Compañía Petrolera

Secretaría de Fomento
República de Costa Rica
San José, 23 de mayo de 1921
Señor H. G. Wilson, Representante de The Costa Rica Oil Corporation

P.

En la nota enviada a V. por esta Secretaría con fecha 20 de noviembre del año próximo pasado, después de refutar las argumentaciones que en concepto de la Compañía desvirtuaban los cargos que había planteado el Gobierno con anterioridad, se enumeraban las siguientes conclusiones: 1º—Que no existe prórroga de los términos estipulados en el contrato; 2º—Que la Compañía no ha podido descubrir las fuentes de petróleo en el plazo estipulado para ello; y 3º—Que la Compañía hizo traspaso de acciones al Sindicato Sinclair en contra de lo pactado y sin previo consentimiento del Poder Ejecutivo.

Esta nota no fué contestada por escrito; pero V. notificó que abogados y personeros de la Empresa vendrían personalmente a discutir las bases para un arreglo de las diferencias que se han suscitado entre el Poder Ejecutivo y la Compañía.

Efectivamente en los primeros días de febrero del año en curso, después de celebrar algunas entrevistas se firmó *ad referendum* un convenio para el objeto indicado y se fijó un plazo de cuarenta días para obtener las ratificaciones exigidas para su validez.

Ese plazo está vencido desde el 15 de marzo último, y no obstante que el Gobierno ha dejado transcurrir más de dos meses des-

pués de esa fecha, consecutivamente con la promesa de tratar amistosamente y sin ánimo hostil los intereses de la Compañía, ésta no ha insistido en ninguna forma a esta Secretaría para que se defina de una vez por todas la controversia, demostrando tácitamente que el arreglo provisional a que antes hice referencia debe tenerse por caduco.

Llamo su atención hacia el hecho de que un arreglo judicial o extrajudicial debe verificarse sin más demora, porque a la Compañía le importa saber cuál es su verdadera situación en el país; a la Nación le interesa igualmente por lo que hace a la extensión de las concesiones otorgadas para la explotación del petróleo, y al Gobierno por los derechos que tiene que ejercitar ya por sí o para los ciudadanos costarricenses que están interesados en este negocio.

El Poder Ejecutivo no desea imponer su criterio como ya tuve ocasión de manifestarlo a V. en la citada comunicación; pero sí exige de la Compañía que se someta a un arbitraje de los puntos que han sido objeto de discusión fundamental y cree que un plazo de dos semanas contado desde hoy es bastante para que proceda al nombramiento del árbitro y otorgamiento de la escritura de compromiso de que, conforme a nuestro derecho, es indispensable.

Aprovecho esta oportunidad para repetirle de usted muy atento y seguro servidor,

Narciso Blanco

Imprenta LA TRIBUNA

Aerogramas

Despierta gran interés la llegada del Cometa Winnecke. Los militares bávaros desarman a los voluntarios.

Cambridge, Mass. 7.—El cometa Winnecke cuya aproximación a la tierra, muy comentada, se espera en este mes, no se acercará a nosotros más que un millón de millas, según informes recibidos en el Observatorio Harvard, enviados de varias partes del mundo por los astrónomos que estudian el movimiento del astro.

Munich, 3.—Los guardas militares bávaros han decidido desarmar a los voluntarios de acuerdo con los términos aliados.

Coblenza, 7.—Murió un soldado americano a consecuencia de unas heridas que le infligió un saltador de caminos en una encrucijada. Los detectives investigan el caso pero no han hecho todavía ningún arresto.

Atlantic City.—Habrá una diferencia de como 20 libras entre uno y uno cuando Carpentier y Dempsey efectúen la lucha el 2 de julio. Dempsey dice que pesará para ese día 190 libras, es decir... más libras que cuando ganó el campeonato.

Dr. José Corvetti

MEDICO OCULISTA

Ex Director del Hospitalito de campo. Ex jefe del servicio de oculistas del Ejército italiano de los Balcanes.

Despacho provisional: Gabinete Eléctrico Terapéutico de don José Brunetti. Dirección: Contigue a la Escuela de Derecho.

Horas de consulta: de 9 a 11 y 30 a. m. y de 2 a 3 y 30 p. m.

La apoteosis de don Eloy

Don Eloy tiene un garbo cuando trata las cosas de sacristía que da ganas de llorar. Don Eloy se conforma con ver venir a los jesuitas todos vestidos de negro a predicar moral por los cuatro costados del país. Según don Eloy esto está podrido, por viles, inmorales, relajados, libertinos y hasta nos echa la culpa de que estamos enjarranados por malos. Que no pagamos el pan que nos comemos por degradación moral, que no pagamos el alquiler de la casa por purulentos, que no nos bañamos por villanos. Don Eloy después de gastar todas las palabras de su diccionario contra el país donde vive, donde crió su familia, toda ella muy buena, está de acuerdo que llamen por unanimidad a los reverendos padres Jesuitas por acrisolados, talentosos, ilustrados sabios y sobre todo dignos ministros de una religión de pureza y castidad y que sea el Congreso el que dé el paso hacia el sendero virtuoso de las niñas y mujeres casadas que cumplen con las reglas de la fidelidad, y por el crédito de la Nación tan perdido. Dícite un acuerdo: necesitando tanto a los señores Jesuitas en este país, para meter en cinta a los Bancos, a los Petroleros, a los Agricultores, a los caballeros de industria, etc., etc. se comisiona a don José C. Sotillo y Picornell para que importe de Colombia y Venezuela en cantidad ilimitada todo lo que pueda de Reverendos Jesuitas, siempre que el progreso de esas naciones lo permita.

Y dese le noticia a los señores Robert Hermanos para que les tenga un vestido negro, ropa interior y un sombrero bien halón a cada uno de esos palomos negros.

LA VIOLETA

DE RAUL ZELEDON

Recibió un surtido de Bajias para viajes que vende a menos del costo. Ofrece géneros a precios bajos:

Seda china, corduroi, zarzas, manta, driles, etc.

Médias para hombre y señora en baratillo

ROPA HECHA — VISITEN

— 50 varas al Norte de la Botica Oriental —

Lo que no has de hermohear no lo debes tocar

Al Dr. Virgilio Chaverri, con afecto.

"Lo que no has de hermohear no lo debes tocar" Horaciano precepto que debieran tener siempre muy en cuenta todos los que al difícil manejo de la pluma se dedican: cuando se va a escribir, debe buscarse un asunto adecuado a nuestras fuerzas y siempre que se tenga la convicción de que será bellamente desarrollado.

Nuestra lengua, dulce y armoniosa, es instrumento admirable y delicado que es preciso usar sabiamente y con esmero.

Tan torpemente procedería el que tomando un violín que posee —sin saber tocarlo— se pusiese a frotar sus cuerdas con el arco produciendo intolerables disonancias, como torpemente procede el que simplemente porque tiene papel, tinta y pluma, se considera con derecho para bofonear cuartillas, produciendo horribles adeseos.

El arte de escribir, el arte de exteriorizar de manera visible lo que en el espíritu ocurre,—por obra y gracia de Nuestra Señora La Palabra,—es arte costoso y nobilísimo que debe ser objeto de serio y concienzudo aprendizaje.

Para poder escribir, debe saberse escribir, debe saberse construir frases y cláusulas, etc. etc., con tanta razón como para edificar deben tenerse conocimientos arquitectónicos, y como para hacer zapatos debe poseerse el arte sutorio.

Cuéntase que el delicadísimo Gounod consideraba nuestra lengua, como la lengua ideal para hacer cantar sonoramente a Nuestra Señora La Palabra: para poder aplicar la música al

verso divino y a la prosa augusta!

Debemos estar orgullosos de hablar el Castellano y estamos en el deber de manejarlo hermosamente y con maestría. Debemos escribirlo y hablarlo con la mayor propiedad y pureza, no descuidando—tampoco—la belleza del estilo. Recordemos el sabio decir de Boileau:

"El pensamiento más elevado no puede agradar al espíritu, cuando la forma en que está expresado desagrada al oído."

Hay quienes escuchan su inopia pregonando que debe hablarse y escribirse sin "servil sujeción" a reglas ni a Gramáticas ni a nada... ¡Que con darse a entender basta y sobra!

En cierta ocasión me dijo un maestro:

"A mí me parece que eso de ortografías y demás tonterías, están de más: ¡A ver... dirija Ud. una carta a Eredia, (así sin hache) y verá cómo no coge para San José ni para ninguna otra parte...!"

El argumento le pareció, por supuesto, aplastante, abrumador. Yo le contesté entonces serenamente:

Veá, voy a invitarlo a comer hoy conmigo, y para que tome la sopa le voy a poner dos cucharas: una de plata, finísima, y otra de madera, ordinárrisima. ¿De cuál va Ud. a servirse, estando ambas a su alcance? ¿Cometerá Ud. la tontería de usar la de palo, grosera y fea, y no la otra bien cincelada y bonita?

¡Usémos siempre la cuchara del noble metal!

León Vargas.

W. L. BENNET Co.

Mexico City
San Salvador
Managua

Exportadores
Importadores

San Francisco
New York
25 Beaver St.

— Representantes de Fábricas —

Agencia General en Costa Rica

— Costado Norte del Banco de Costa Rica —

Teléfono 647 — SAN JOSE — Apartado 1191

— Importación: —

Camiones, Tractores Arados, Maquinarias para café, Arroz, Azúcar, etc., Sierras, Motores, Herramientas, Materiales de construcción: Pinturas, Hierro y Acero, Papel, Gasolina, Abarrotes, etc.

— Exportación: —

Café, Cacao, Maderas, Miel, etc., etc.

Jabonería LA VENCEDORA

Ofrece a los comerciantes: JABONES de buena calidad a precio SUMAMENTE BARATOS. También avisamos a los expendedores

de Jabones Ingleses Veteados

que tenemos uno, marca «VICTORIUS» que resulta más ventajoso para el expendidor por su calidad y bajo precio.

Dirigir pedidos al Apartado 11054, Teléfono 123.

Notas teatrales

La Careta y la Cara

He aquí una deliciosa película, fina, sátira de la vida, plagada de ridículos y anacronismo, unas veces trágicos, otras cómicos y las más altamente ridículos, que si bien pensáramos, en vez de conmovernos profundamente, nos moverían a risa.

Costumbres estúpidas, leyes contradictorias, sentimientos ilógicos, inconscientes, en fin, toda esa refinada hipocresía social está en esta obra fustigada cruelmente de mano maestra, produciendo escenas de una delicadeza y comicidad verdaderamente extraordinarias, que hacen meditar seriamente en la ridiculez de la mayoría de los actos de la vida, aun los tenidos por serios y trascendentales.

Es una obra de arte perfecta puesto que a la belleza del argumento junta vistas de incomparable hermosura seleccionadas de mano maestra, y sobre todo la incomparable interpretación que de ella hace la notabilísima y ovacionada actriz italiana *Italia Almirante Mansini* que con su arte exquisito y sugestivo, con su ática belleza y con su elegancia indescriptible ha logrado eclipsar por completo la brillante aureola de las más rutilantes estrellas de la cinematografía.

La activa e inteligente empresa del "Teatro Variedades" que no perdona medio de satisfacer al público presentando las películas más notables y artísticas, ha adquirido esta preciosa cinta que estrenará el domingo próximo en la función de la noche.

Las novedades de hoy en el Trébol

Hoy sí que se puede pasar un rato delicioso en el Trébol, el programa estrictamente de zarzuela hará pasar un rato delicioso a la concurrencia.

Subirán a escena, primero, la preciosa y divertida zarzuela en un acto titulada *San Juan de Luz* y después, a gran petición se reprisará la grandiosa opereta de éxito síg *La Corte de Faraón* que hará desternillar de risa al público.

En la Corte de Faraón se cantarán hoy nuevas y atrayentes coplas de gran atracción.

Para el domingo se anuncia la colosal obra del maestro Luna *El asombro de Damasco*.

Noches del Teatro América.—La Tirana.—Beneficio de la Cruz Roja. Mañana estará el Teatro América de gran gala, con motivo de la representación de la linda obra que tanto aplaudió el público josefino en la noche de su estreno, titulada *La Tirana*.

Y sube de punto el interés de esta velada, cuando sabemos que es la Cruz Roja Costarricense la que se beneficia en primer término con el producto de esta representación.

Parece por demás, desear a la empresa Quiélez el mejor éxito en esta representación, ya que lleva en mira la nobilísima idea de allegar recursos a una institución que merece, por sus fines altamente humanitarios, ser colocada a la cabeza de las más dignas de nuestro país.

Felicitemos a la empresa Quiélez y al Teatro América, por tan eliz y inclavativa

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Prochiren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la FARMACIA MEDICINA CO., St. Louis, E. U. S. A.

Las personas de oído gusto toman las cervezas

Notas de Londres

MALOS PRESAGIOS

Resulta grotesco oír hablar de desarme cuando se ojean los aprestos militares de las primeras potencias mundiales. Realmente, aquella brillante teoría wilsoniana del desarme universal ha quedado reducida al desarme de Alemania y sus aliados. El mundo presenta aspecto de torneo atlético, en que por sucesiva eliminación se establece el campeonato. Otra vez estamos en los comienzos de una competencia de armamentos navales; pues el que tenga el dominio del mar, tendrá al cabo el dominio de la tierra. La última trapatista así lo ha demostrado.

Descartada, para mucho tiempo, Alemania, quedan en liza Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón. La pasada semana, sir James Craig, al presentar los presupuestos navales, confirmó la necesidad de la supremacía marítima del Reino Unido, y anunció la inmediata construcción de cuatro grandes unidades. De los formidables preparativos yanquis se ha hablado tanto, que no es preciso insistir. Y ahora llegan datos concretos del Imperio del sol naciente.

Según, ellos, el Japón, cuando se complete en 1927 su programa naval, tendrá una flota que casi igualará en fuerza combativa a la norteamericana, y que llegará a tercer lugar la británica.

La campaña en favor del desarme iniciada en Tokio por el

señor Yuquilo Osaki no parece tener gran éxito, a pesar del caos de partidos en que se ha precipitado la política japonesa. Por lo pronto, en los presupuestos para el año económico de 1921-22, al 32 por 100 de los ingresos del Estado se aplica al departamento de Marina, y de este 32, un 17½ exclusivamente a la construcción de nuevos barcos.

Teniendo, pues, en cuenta los recursos nacionales, este programa japonés resulta el más vasto proyecto de expansión naval emprendido nunca en tiempo de paz por ningún país. Japón está gastando en su flota cinco veces más que Alemania gastaba antes de la guerra en sus movimientos insesatos para alcanzar a Inglaterra.

Ahora bien, ¿cual es el objeto perseguido por el Japón? ¿Qué ambiciones o qué temores le mueven?

El asiático, donde quiera se encuentra en competencia con el europeo, lo supera inmediatamente en capacidad de trabajo, facilidad para vivir y abundancia en la generación. Por eso el europeo excluye siempre que puede al asiático. Por eso los Estados Unidos, Canadá y Australia han puesto una barrera a su inmigración.

Peró cada año nacen más de 800000 en el Japón, que no basta ya a contenerlos; japoneses que necesitan costas en el Pacífico,

de clima templado, donde crecer y multiplicarse.

El dilema es de difícil solución. Si los asiáticos son admitidos a un régimen de igualdad en todo el mundo, las condiciones económicas del trabajador occidental han de agravarse aún más. Si persisten las actuales restricciones, la guerra será inevitable. Precisar ya todos los actores sería un poco aventurado, pero es casi seguro que no podría limitarse la catástrofe al Japón y los Estados Unidos. Y no cabe duda que si Inglaterra sintiese veleidades de apoyar al primero, Canadá y Australia disientirían, y sería el fin del Imperio.

Cuando se piensa en lo que la última aventura guerrera ha

costado a la humanidad y a la civilización, parece monstruoso conjeturar siquiera la posibilidad de otro cataclismo semejante o mayor. Pero ¿a qué, entonces, este fabuloso dispendio en armamentos, dejando desatendidas tantas necesidades vitales?

Al sempiterno optimista no le cuesta trabajo osear las preocupaciones y confiar en la cordura humana; pero el hombre crítico y dado al futuro se siente dolorosamente perdido en el Laberinto. A pesar de oligarquías, sistemas capitalista, descartados nacionalismos, etcétera, los días anteriores al verano de 1914 empezaron a imaginarse como un Inverosímil Paraíso.

Ricardo Baeza

Sombreros de pita

Tengo en todas calidades

Depósito, bodega de Enrique Jiménez

50 varas al norte del Cometa

Romulo Artavia

CIGARROS ASTORGA

-- LOS MEJORES --

Siempre pidalos

FUME ALGO BUENO!!!

¿Cual cigarrillo dá la mejor fumada?

No hay duda que aquel elaborado de los mejores tabacos.

Y tal cigarrillo de cierto vale su precio, ¿no es así?

Por eso es que todas las personas de buen gusto pagan el precio de Chesterfield—la diferencia en el sabor y deleite vale el costo.

No los hay tan buenos por tan poco

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

Chesterfield

CIGARETTES

"Satisfacen"

PAN AMERICAN TRADING Co.—Distribuidores. San José.

Estrella y Selecta de la Traube Probadlas y os convenceréis

AVISOS DE OCASION

Tarifa: 20 palabras o menos, 0-50 por inserción; minimum 4 inserciones. Exceso 3 centim. por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Casa de madera lugar céntrico de San José, grande y con toda comodidad se alquila. — Informes en estas oficinas.

Vendo aimáxico de café de primera clase. Entrándose en San Juan de Tibás con Ignacio Vega.

Yodalina más esmerico con tra el asma? Descúbralo de las imitaciones. — Busque la legítima en la Farmacia Grillo.

Tinas para baños con toda su instalación, excusados de agua, lavatorios y papel para toaizar caras, tenemos en venta. — Schreiber Sucesores. — Frente al Parque Central.

Casa se alquila. Lugar céntrico, contra tembores, espaciosas. — Informes "La Tribuna".

Persona entendida en trabajos agrícolas, caña, etc. que habla inglés, deseamos cársese sin pretensiones de sueldo. Buenas referencias. — Dirigirse O. G. ap. 349

Me perdido en la calle un libro de recibos de El Centinela y doy una recompensa al que lo devuelva en estas oficinas. — HARRIET MORSE.

Vendo mi finca el Boquerón, situado en el Cantón de Oreamuno y a corta distancia de Cartago, dedicada al cultivo de cereales; consiste en buenas tierras y aguas, casa de habitación y hay tres buenos caminos carreteros para llegar a ella. Para informes y precio enténderse, con Ismael Alvarado en Cartago.

Se compran trapos viejos pero limpios en esta imprenta.

Se vende la casa de dos pisos situada en la Avenida 3ª Oeste frente a la Segunda Sección de Policía. — Compañía Nacional de Seguros

Cafetería CON BILLAR VENDO "La Favorita", cien varas S. Mercedes. — Informar en ella, ELADIO RAMÍREZ.

Padecen de tos sus niños que U. curarlos inmediatamente: Use la "Malbolina" producto vegetal que acaba de recibir la FARMACIA GRILLO. No tiene mal sabor y es eficaz para todas las afecciones de los bronquios.

Emilio Fournier A. visita a sus clientes y amigos que trabaja actualmente en el Garage Union de la Cordelería Nacional, donde se hace cargo de todos los trabajos en el ramo de mecánica.

Registadoras se venden dos en "Las Ciudades de Italia" frente a la Botica Oriental. — Octavio Fayad

10 Dollars Ayer en el tren de Limón una cartera con documentos que interesan sólo a mí. Gratificaré con diez dollars al que la entregue en esta oficina. Camilo Chaves.

Stenographer a n d correspondent English-Spanish, expert Translator and Secretary, also bookkeeper, desires position. Address Frank Espadas, Apartado 1.70, City.

Perdido prendedor de oro recto, tres brillantes, dos perlas, perdido el 10 de marzo, entre el Parque Morazán y la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Ocupé tránsito desde la esquina del Teatro América y de vuelta hasta la Botica Nueva. — Daré buena recompensa a quien entregue dicha prenda.

BRIGIDA DE ANDRE

Maquina Underwood Hemos instalado un parlamento para el arreglo de estas máquinas a precios módicos. J. P. ARANGO & Cº — Agentes.

De ocasión se vende una caldera con su motor, a pailas grandes y varios tubos de cañería. Informes en estas oficinas.

Mujeres sepan hacer cigarrillos pueden encontrar trabajo lugar céntrico ciudad. — Informes en esta oficina.

Bella Aurora y perfumería francesa acaba de recibir la Farmacia Grillo, frente al lado Este del Mercado.

Programa del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1º — Dauder, Paso doble español, Lope.
- 2º — Caballería ligera, Obertura, Suppe.
- 3º — Gretchen, Intermezzo, Martin.
- 4º — Carmen, Fantasia, Bizet.
- 5º — Mystery Fox-trot, Johnson.

San José 10 de Junio de 1921.
El Director
Cesar A. Nieto

Estimable viajero

El conocido comerciante español don José Reventós sale hoy para su patria.

El viaje del señor Reventós es para visitar a sus señores padres que viven en Barcelona y hacer compras, escogidas por el mismo en Europa, para ensanchar más su negocio, en esta capital, de su acreditada cantina "La Favorita".

Este es uno de los comerciantes españoles que más cariño han tenido por esta tierra y en la que gracias a su constante trabajo ha hecho una regular fortuna.

Al frente del negocio queda su hermano Pedro, que también ha sabido captarse las simpatías de todos los que lo conocen.

Al despedir al estimable hoy, deseamos que tenga un viaje muy feliz y que encuentre a sus progenitores leños de vida y de salud.

El día social

—Ya restablecido de su grave dolencia, sale hoy para Cartago, nuestro particular amigo don Guillermo Tristán Fernández, quien va pasar allí una corta temporada, que le deseamos muy grata.

—Con los nombres de Sarita Yolanda del Carmen, fue bautizada en la ciudad de Heredia la hermosa chiquitina de los esposos Arguedas Fuentes. La pequeña recibió numerosos presentes. Fueron sus padrinos el doctor Fuentes y la Srta. Sarita Solórzano Pupo.

—Han regresado al país la Sra. esposa del Dr. P. J. Jugo Delgado, y su hijo.

—Continúa mejorando de la fiebre tifoidea que lo ha tenido postrado en cama, el Lic don José Astúa Aguilar.

—La señora esposa del Ministro del Perú, don Enrique Carrillo, se encuentra enferma de mucha gravedad. Hacemos votos por su restablecimiento.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

Médico y cirujano de la Facultad de París

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz y garganta.

HORAS DE OFICINA: de 10 a 11 y media y de 2 a 5 p. m.
OFICINA: contigua al Teatro Variedades. — Teléfono 1443

Los que viajan gratis en el Pacífico

En el Ferrocarril al Pacífico está prohibido dar informaciones a los periódicos acerca de lo que allí ocurre, pero no cuentan con las personas que viajan y muchas de ellas, hasta sin tiquete. Ayer dimos nota de que el Inspector Sr. Villafranca había cogido viajando en trenes locales o de carga a pasajeros y en la empresa no contaban que allí venía un diplomático que todo lo compra en "La Valenciana" donde Calixto Madrigal, que venden hilo de 400 yardas a 45 céntimos carruca, zarzas a 35 céntimos vara paraguas de muchas clases, están a precios sumamente bajos, y para que le salga más barato, no compra tiquete de tren y que aunque le rdo siempre llega donde venden más barato y bueno.

nunca guerras internacionales que impongan cesión de territorios o in demnizaciones. Si existe entre estos pueblos la simpatía que muchos niegan. No tenemos ni en pequeño, el caso de Alcaia, y Lorena. Otra ventaja sería el mejoramiento de la Administración Pública, porque con la unión se reglamentaría la carrera administrativa, se servirían los puestos por competencia, y se acabarían los compadrazgos de campanario. Ataca el argumento contrario de falta de preparación; esta se desarrolla dentro de la unión. Yo quiero asumir la grave responsabilidad de esta hora, y por eso declaro así mis principios. Penetrados de la gloria inmensa que el Destino nos ha deparado debemos votar resueltamente el pacto.

Se levantó la sesión a las 17 h.

El Sr. Villafranca explica lo ocurrido el domingo con el tren de pasajeros del Pacífico

Sr Director de LA TRIBUNA

En el número de ayer de su apreciable diario aparece una nota titulada "Otra irregularidad en el Ferrocarril al Pacífico," en la que se da cuenta de un hecho, que d: haber sido cierto habría culminado con la destitución del empleado culpable.

En honor a la verdad, debo manifestar a Ud. que en dos meses largos que vengo desempeñando el puesto de Inspector en el Ferrocarril al Pacífico no he llegado a observar un solo caso de embriaguez entre los empleados de los trenes. Es más; el personal es no solamente idóneo sino que es consciente de sus deberes y responsabilidades.

Lo que sucedió el Domingo pasado fue lo siguiente: Al llegar el tren de San José a La Barranca se cambió la máquina por una más pequeña (operación que se hace diariamente) para pasar el puente.

El personal de la máquina grande cesa en ese momento de prestar servicio y pasa a ocupar un puesto en el caboose. A veces el maquinista sigue hasta la estación de La Barranca, y allí se queda hasta el día siguiente.

El maquinista del Domingo pasado era Acosta, y el fogonero Solano, ambos en la máquina n.º 6; y como dejó dicho ninguno estaba embriagado.

Agradeciéndole la publicidad de esta aclaración soy muy atto. S. S.

RICARDO VILLAFRANCA Inspector del Ferrocarril al Pacífico.

Los que llegan al país

Ayer ancló en Limón el vapor "Pastores", Trajo los siguientes pasajeros: Rosalía Romagosa, George Tarlton, Idorj Miles, Edward Long, Henry Strauss, Octave Fleury, Edward Reichmuth, Leonardo Rimola, George Manded, Valentina de Delgado, Jugo Delgado e hijo, Agustina Paynter, Ada Troucense, Esperanza Gibson, Fred Frownshend, Julius Liggett, Sr. y dos hijos, Isolina Mayorga Mayorga, Emil Brews, Eduardo Briceno, Francisca Lam, Regina Lam, Paulino Jarquin, Luis Lam, Louis Londy, Emilio Villegas, Antonio Pandolfo, Giuseppe Filomina, Fermasso, Zanta, Miguel Valle A., Augusto Montero, Joaquín Mejía, Lujá Campsiungo, Gaetano Belando, Gulian Sampolonga, Antonio Risolia, Francisco Medargüela José González y Jorge Gutiérrez. Carga 2039 bultos con 152858 kilos. Correo 158 sacos.

Niños en el Colegio

son más aptos para el estudio con un cuerpo sano y fuerte que se desarrola saludablemente tomando la Emulsión de Scott.

UNITED FRUIT CO. Servicio de Vapores

Para Nueva York
Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal.
Durante la estación de turismo, los vapores SAN BLAS SAN BRUNO y SAN GIL que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra
Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Señores Sasso & Pirle Sucesores.

G. P. CHITTENDEN. Administrador. San José, Marzo 1º de 1921.

Viaje de un distinguido ferrocarrilero

Hoy salen para Limón, donde embarcarán para Guatemala y seguirán después para La Habana, Mr. G. A. Morson y su señora esposa, quienes han permanecido corto tiempo entre nosotros.

El Sr. Morson es un experto ferrocarrilero, de reconocido prestigio. En La Habana ha residido por espacio de catorce años y allí ha desempeñado la elevada posición de Gerente de los Ferrocarriles Unidos de Cuba.

"La Tribuna" despidie atentamente a Mr. Morson y su señora que han sido nuestros huéspedes muy apreciables, y les desea viaje venturoso.

Muerte repentina de un honrado trabajador

A las 13 horas de ayer, mientras se dedicaba a sus ocupaciones habituales, cayó muerto en la caballería de don Florentino Castró, en La Uruca, el Sr José Rodríguez honrado trabajador, que recientemente había contraído matrimonio y era hermano de don Narciso Rodríguez, apreciable vecino de San Pedro de Poás, a quien presentamos nuestro más sentido pésame, así como al resto de la familia doliente.

La desgracia ha sido muy sentida en La Uruca.

Mejoras en Gándoca

La Compañía Nacional de Navegación está construyendo en Gándoca mejoras de mucha importancia.

Inserción solicitada

Contesta el Sr. Esna

(Telegrama de Limón)
En el número de ayer de "La Tribuna", W. L. Bennet & Co, dicen que "Un tal Esna" les trabó embargo "falso" y que ha establecido la correspondiente acusación. Falso es lo que afirman. Soy "el tal Esna". Embargué para garantizarme el valor de un depósito sobre el cual giré y no obstante que el depósito tenía varios días de hecho, rechazaron cheques, alegando "falsamente" que yo no tenía fondos. Si es "falso" el embargo, ¿por qué solicitóseme arreglo? Ese arreglo rechazado en un principio pero aceptado después, temeroso de mayores pérdidas, por lo que dícese de otros cheques protestados. ¿Con esos antecedentes, es "falso" o inmotivado mi embargo? No. Los tribunales dirán su última palabra. No es verdad que haya establecido acusación en mi contra, sino que propusieron arreglo. El público juzgue. — Atento servidor,
Teofilo Esna.

Embestida

en el Mercado es la que han dado los cigarrillos amarillos EL TORO por su insuperable calidad y bajo precio.

Ayer en el Congreso

Se discute el Pacto de Unión Centro-Americana

Se abrió la sesión a las 15 h. Leída el acta anterior, fue aprobada.

Propuestas para establecer estaciones inalámbricas.
Don Manuel Collado Quiros expone que con motivo de estarse discutiendo en la Cámara un proyecto de contrato de inalámbricas, se le presenta la oportunidad de manifestar que no es verdad como se ha afirmado que sólo la United está en aptitud de mantener estaciones inalámbricas, recuerda su proposición presentada en Julio de 1919, para que de nuevo se traiga a la vista junto con los presupuestos presentados entonces.

Formas de decreto

Se aprueba la forma de decreto para derogar el que prohíbe la exportación de oro y plata; y la del que autoriza al Ejecutivo para auxiliar la construcción de una escuela en Cinco Esquinas.

Pacto de Unión Centroamericana
Zeledón. — Argumenta extensamente, interpretando artículos de la Constitución hacia su criterio de que ahora se resuelve definitivamente este asunto. Su voto será desfavorable al Pacto. Expone las razones de esta decisión. Impugna el fanatismo de los federalistas. Crítica el sistema que según el Pacto debe emplearse para mantener la federación, y otros puntos, principalmente la ausencia en ese documento de métodos para hacer vivir la constitucionalidad dentro de cada uno de los Estados de la Unión. Analiza, desechándolos, los argumentos que en pro de su causa aducea los unionistas.

Saborio [Adán]. — Pronunció un brillante discurso que daremos en